



Memoria 2016

Durante el año 2016 hemos continuado con nuestro programa de becas a niños y niñas de Nahuaterique, siendo esta nuestra actividad principal. Sin olvidar otras actividades que hemos mantenido en la ciudad de Granada relacionadas con acciones de incidencia política para avanzar en la construcción de un mundo más justo, tal y como dicen nuestros fines:

- a) La realización de actividades de cooperación internacional para el desarrollo.
- b) Promover todas las actividades necesarias para erradicar la pobreza en el mundo.
- c) Promover actividades de sensibilización sobre los problemas de desigualdad social, pobreza y exclusión social, tanto en España como en el mundo, divulgando la situación de pobreza, su realidad, sus causas y sus soluciones.
- d) Promover la igualdad de oportunidades entre hombre y mujeres” y “Promover la participación y presencia de la mujer en la vida política, económica, cultural y social”.

Programa de becas:

En Centroamérica el curso escolar se inicia en Enero para terminar con las vacaciones de Navidad, lo que hace que coincida con el año natural.

Durante este año hemos dedicado el 75% de nuestros ingresos a nuestro programa de becas. Todo ello con las aportaciones que hemos realizado los socios y socias de la ONG.

Hemos becado a un niño de 9º grado de Secundaria, dos niñas y un niño de bachiller y una joven en su último curso de universidad.

Gerson Adonay Cantor	9º Secundaria
Teresa Angélica Argueta	1º Bachiller
Ulises Audelio Gutiérrez	3º Bachiller
Evelyn Idania Gutiérrez	1º Bachiller
Teresa Carabantes	Universidad

Hoy estamos especialmente orgullosos porque Teresa Carabantes ha terminado sus estudios de Universidad. Hoy es licenciada en Ciencias Empresariales con sobresaliente.

El padre de Teresa abandonó a la familia a los pocos meses de nacer. Se ha criado con su madre, dos hermanos más y sus abuelos, campesinos sin tierra.

Nos consta el esfuerzo que ha supuesto para ella terminar sus estudios, ya que los ha combinado con un humilde trabajo de dependienta de una ferretería, donde trabajaba mañana y tarde por 150 Dólares al mes. Dinero con el que ayudaba a mantener su hogar familiar, junto a sus abuelos, madre y un hermano casado con un hijo que pasa en el desempleo más tiempo que ocupado. Tuvo que viajar cada noche hasta la universidad y

estudiar en los pocos ratos libres. Pero lo ha conseguido y hoy estamos muy orgullosos de ella. Le deseamos lo mejor.

Participación en REDES

- Coordinadora Granadina de ONGD(CONGRA)

Este año hemos mantenido nuestra participación activa en la CONGRA y en todas las actividades desarrolladas por ella. De hecho hemos ostentado la presidencia de esta coordinadora.

- Plataforma Pobreza Cero

Hemos participado, incluso liderado, las acciones de la plataforma de Granada de Pobreza Cero, participando en las acciones de calle, manifestaciones en medios de comunicación, exposiciones, etc.

- Consejo Municipal de Cooperación

Estamos presentes en el Consejo Municipal de Cooperación, ostentando la Vicepresidencia del mismo y de su Comisión Ejecutiva.

Subvenciones

Hemos participado en las convocatorias de Educación Para el Desarrollo del Ayuntamiento de Granada y la de Cooperación Internacional de la Diputación Provincial, con el siguiente resultado:

Convocatoria Ayuntamiento de Granada de Educación para el Desarrollo

El ayuntamiento de Granada nos ha concedido 5.994,54 € para desarrollar un proyecto de sensibilización a la población granadina sobre el problema de la desigualdad extrema, como base de toda la problemática de pobreza en el mundo.

El proyecto constará de una serie de fotografías con datos mundiales en tamaño grande A1, que se expondrán en lugares públicos durante el año en curso, al mismo tiempo que se le pedirá a las personas que acudan a la exposición que den ideas sobre cómo poder solucionar o mitigar las diferencias tan enormes que hacen que sólo el 1% de la población del Planeta tengan tanta riqueza como el 50% de la población más pobre del mundo.

El presupuesto aprobado es:

CONCEPTO	Cantidad	PRECIO	IVA	Subtotal	TOTALIZADOS
Carteles A1	12	30,00 €	6,30 €	36,30 €	435,60 €
CartelesFolio	6	9,00 €	1,89 €	17,01 €	102,06 €
Salario y SS	1				4.846,88 €
Cartelería	1				160,00 €
Asesor laboral	1				150,00 €
Materia fungible	1				300,00 €

CONCEPTO	Cantidad	PRECIO	IVA	Subtotal	TOTALIZADOS
Total Ayuntamiento					5.994,54 €
Costos indirectos	1	10%			599,00 €
Costos voluntariado	1	30%			1.600,00 €
Material fungible	1	100,00 €			100,00 €
Transporte	1	150,00 €			150,00 €
Buzón y documentos	1	125,00 €			125,00 €
TOTAL Semillas de Esperanza					2.574,00 €
TOTAL PROYECTO					8.568,54 €

Convocatoria Diputación Provincial de Granada para Cooperación al desarrollo

La Diputación nos aprobó la cantidad de 17.000 € para dotar de un sistema de recogida de agua de lluvia a la escuela de primera de Paxan, en Guatemala de la ONG local Fe y Alegría de Guatemala.

Intentamos presentar un proyecto para las escuelas de Nahuaterique, pero la Diputación nos exigía una contraparte en Honduras, de la que nosotros carecemos.

Hicimos varias gestiones para lograr asociarnos a alguna ONG local hondureña, pero no lo logramos con garantías. Fundemac, nuestra ONG socia, está en El Salvador, desde donde siempre hemos colaborado con Nahuaterique, puesto que su acceso más rápido, directo y socialmente aceptado es desde este país, al que perteneció hasta 1.992

Así que finalmente optamos por presentar este proyecto de Guatemala, por ser de una población étnica y sociológicamente muy parecida a Nahuaterique.

Esta escuela está localizada en una de las zonas más aisladas y empobrecidas del Quiché guatemalteco, una zona de población indígena casi del 100% de las personas.

El presupuesto aprobado es:

PRESUPUESTO DESGLOSADO DEL PROYECTO					
TIPO DE UNIDAD	CANTIDAD	COSTE UNITARIO	Diputación	Semillas Esperanza	TOTAL
Ser. Sanitarios	1	2.086,00	2.086,00		2.086,00
Pintura	1	1.196,00	1.196,00		1.196,00
Techos y canales	1	9.689,00	9.689,00		9.689,00
Cisternas y tuberías	1	3.349,00	3.349,00		3.349,00
Avión España-Guatemala	2	1.000,00	680,00	1.320,00	2.000,00
Seg. Médico	2	325,00		650,00	650,00
TOTALES			17.000,00	1.970,00	18.970,00

Entidad de Voluntariado

Hemos solicitado a la Junta de Andalucía que nos inscriba como entidad de voluntariado.

Otras actividades

Además hemos realizado otras actividades con varios objetivos: tener notoriedad, dar a conocer nuestra ONG y nuestros proyectos y recaudar dinero.

Exposición de fotografías:

En el Bar La Rosa de Calle Elvira tuvimos durante un mes una exposición de fotografías de Nahuaterique. Las fotografías expuestas se vendieron, así como una serie de postales realizadas con las mismas fotografías de la exposición. Obtuvimos unos ingresos netos de 34 €

Sensibilización migrantes:

En la asociación La Brújula de Momo de Granada hicimos una actividad de sensibilización hacia la situación de las personas inmigrantes en Granada, con la participación de varios inmigrantes, concretamente un senegalés, un mexicano y una hondureña.

Hicimos comida latinoamericana que vendimos allí con unos beneficios netos de 86 €

Venta de Postales:

Vendimos postales que pueden ser utilizadas, tanto para navidad como para cualquier felicitación, con imágenes de Nahuaterique, con unos beneficios netos de 287,50 €

Teatro:

Hicimos una representación teatral en el teatro de la Fundación CajaGRANADA , por parte de la Compañía Histrión Teatro, que representaron la obra: Arizona. Obtuvimos unos beneficios netos de 853 €